

En el Mar, el Aire la Tierra



Abril 2021



21 de abril de 1914, Gesta Heroica del Puerto de Veracruz

En la primera década del siglo XX, en México estalló la Revolución. Una guerra intestina que aprovecharon los Estados Unidos de América, quienes utilizaron un conflicto con Victoriano Huerta para invadir nuestra nación.

Así, el 21 de abril de 1914, tropas de Infantería de Marina norteamericanas desembarcaron en el Puerto de Veracruz por segunda ocasión en la historia de nuestro país. Ante tales hechos, Cadetes de la Escuela Naval Militar, personal naval, dos regimientos de Infantería y pobladores del puerto hicieron frente a los invasores que superaban en

número y experiencia de combate a los defensores, quienes a pesar de las desventajas lucharon contra el enemigo con los medios a su alcance, pero, sobre todo, con valentía y patriotismo.

Al interior de la Escuela Naval, los jóvenes Cadetes, liderados por el Comodoro Manuel Azueta Perillos, quien los arengó a tomar las armas y defender la patria, abrieron fuego contra las tropas invasoras.

Como resultado de la Segunda Invasión Norteamericana, perdieron la vida el Cadete Virgilio Uribe Robles y el Teniente José Azueta

Abad, quienes hoy en día son reconocidos como héroes navales. Su sacrificio, así como el de otros héroes anónimos de Veracruz siempre será recordado y honrado por el pueblo de México.

Actualmente, cada 21 de abril los Cadetes de la **Heroica Escuela Naval Militar** de primer año juran bandera; una ceremonia muy significativa en la que prometen defender a México, a su escuela y a las y los mexicanos aun a costa de su propia vida. ■

124 Aniversario de la creación de la Heroica Escuela Naval Militar



La defensa y seguridad de la nación en el mar, en el aire y en la tierra, es sin duda un tema de la mayor relevancia y trascendencia. Una misión que demanda personal altamente capacitado y profesional para cumplir tal función.

Para ello, en la actualidad la **Secretaría de Marina-Armada de México** cuenta con un sistema educativo regido por la **Universidad Naval**, la cual lidera el esfuerzo educativo tanto a nivel técnico, como profesional y de posgrado de la institución.

A nivel licenciatura, el *alma máter* de las y los marinos navales es la **Heroica Escuela Naval Militar**, misma que fue creada por decreto presidencial el 23 de abril de 1897 como Escuela Naval Militar, teniendo como sede un edificio que albergaba los Juzgados de la Comandancia Militar de Veracruz, ubicados entre las calles de Esteban Morales y Landero y Coss, en dicho puerto.

Con el paso del tiempo, el plantel cambió de sede en más de una ocasión y hoy en día se ubica en el poblado de Antón Lizardo, Veracruz. Cabe destacar que el *alma máter* de la **Armada de México** fue declarada "Heroica" el 31 de diciembre de 1949, por las nobles acciones de sus marinos navales durante la Defensa del Puerto de Veracruz del 21 de abril de 1914. ■

Heroica Escuela Naval Militar: ¡Para Servir a México!¹

1. Exhorto que responde al unisón y con gallardía el Cuerpo de Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar.

